### Reitera aspirante ataques de mañanera

# Reprueba Claudia a ex Presidentes

Afirma morenista que con AMLO ya se acabó la corrupción

NATALIA VITELA

Vicente Fox, Felipe Calderon y Enrique Peña Nieto.

En un encuentro con la militancia en Tultepec, se refirió de nueva cuenta a las críticas de Calderón y Zedillo respecto de que está en riesgo la democracia en México y contra el populismo, así como de los señalamientos-planteados por el priista— de que le gustaría ver en el país un Presidente que no sea elegido mintiendo a la gente.

"Que no venga a decir Zedillo... o Calderón, que está en riesgo la democracia. Ellos pusieron en riesgo la democracia. Nosotros con nuestro movimiento y el pueblo de México, defendemos la democracia del país", aseguró.

Afirmó que del mandato de Fox no hay ninguna obra que recordar.

"Después vino Felipe Calderón y se inventó una guerra en México, la guerra contra el narco, y hablaba cuando moría gente inocente de daños colaterales. Hoy nos enteramos hace unos años de que su Secretario de Seguridad era el mayor narcotraficante de México. Después llegó Peña Nieto... y qué acabó haciendo, más corrupción en México, y al mismo tiempo hizo la reforma energética", dijo.

Por el contrario, aseguró Sheinbaum, durante la administración del Presidente López Obrador se acabó con la corrupción.

Asimismo, indicó que ella le dará continuidad a la cuarta transformación.

"Yo no gané la encuesta para traicionar al pueblo de México, gané la encuesta para seguir transformando a nuestro país, desde abajo", apuntó.

La morenista confió en que ganará las elecciones del próximo año.

"No vamos a permitir que regresen los corruptos. Vamos a ganar el 2024", dijo, tras señalar que su sueño es que todos los niños del país puedan contar con una beca mensual.

La aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, retomó ayer su condena a acciones emprendidas por gobiernos anteriores.

Acusó que Carlos Salinas de Gortari privatizó más de 500 empresas, y que cuando terminó su mandato se dijo que México ya era un país desarrollado.

"No sólo mintieron, sino que vino una profunda crisis económica en 1994. Qué hizo entonces el Gobierno de (Ernesto) Zedillo... hizo el Fobaproa y dijo que iba a costarle a los mexicanos 125 mil millones de pesos.

"El Presidente (Andrés Manuel López Obrador) recientemente lo dijo en su mañanera, el Fobaproa está costando a los mexicanos y mexicanas más de 3 billones de pesos. Decidió rescatar a los de arriba, a los bancos, no a lo deudores, a los de abajo. Pero además privatizó los ferrocarriles y terminó su mandato y se fue a trabajar a la empresa a la que había privatizado los ferrocarriles", aseguró, de gira por el Estado de México.

Sheinbaum retomó su recuento de lo que calificó como actos de corrupción y traición por parte de los ex Presidentes Salinas, Zedillo,





REF RMA

■En un acto con militantes en Tultepec, Claudia Sheinbaum señaló que ella le dará continuidad a la transformación.



Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena (de espalda), saluda a la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, quien asistió al mitin, aunque no subió al templete.





¿Qué le pasó al PAN? Después de la designación de Xóchitl Gálvez pareció desinflarse.

## Eje partido

ra el eje de la alianza. En 2018 tuvieron al candidato presidencial (Ricardo Anaya) y fijaron la agenda. Lo derrotó el tsunami obradorista y la amenaza judicial.

En 2021 recuperaron oxígeno en la Ciudad de México con candidatas y candidatos que recogieron la inconformidad clasemediera de médicos lastimados, miles y miles de afectados por el Covid y políticas gubernamentales desacertadas.

El PAN recuperó terreno para convertirse en el factor decisorio de una alianza variopinta, extraña, desacomodada e incierta. Tanta era su presencia como el primer partido opositor que le dieron la opción de definir al candidato presidencial y... cayó en la precipitación.

No tanto por la candidata como por el procedimiento, por las ansias, por la desesperación y por el desconocimiento de la realidad política.

El efecto de una designación apresurada en la candidatura presidencial arrasó con las figuras panistas que eran protagonistas y ahora o son testimoniales o andan de vacaciones.

Santiago Creel dejó el liderazgo parlamentario, la vocalía oficial y la presencia. Lo aplastaron.

Lilly Téllez, la senadora irreverente, desafiante, ultra, quedó detrás del escenario, con voz débil y testimonial.

Mauricio Vila, el gobernador exitoso, dialogante, interlocutor, quedó sometido.

Sinhue Rodríguez, el gobernador de Guanajuato, vino a menos. Bajó la cabeza y la guardia. El Marro no era el problema. Jorge Romero, Santiago Taboada, Andrés Atayde, andan con un amparo en la bolsa trasera para transitar por las calles. Tienen ya a uno de los suyos en la cárcel. No es poca cosa saberse perseguidos.

El PAN presumía una baraja de contendientes para la candidatura presidencial que se habían significado en escuderos de la marca.

Tenían presencia, eran escuchados, reclamaban, aparecían. Cuatro o cinco, más las gobernadoras y una militancia que se movilizaba.

Apenas se eligió a Xóchitl Gálvez y el efecto entre el panismo fue maléfico. Vino una desmovilización, desaparecieron los escuderos, renacieron el PRI y el PRD y se debilitó la oposición blanquiazul.

Xóchitl Gálvez parece recibir mejores apoyos del PRI y el PRD que del PAN. Y eso ha provocado una cascada que erosiona la prioridad panista. Ya no es prioritaria la candidatura en la CDMX, ya no son prioritarias las candidaturas legislativas y puede tener un efecto letal en candidaturas que pueden ser exitosas como en Yucatán, Puebla y Guanajuato.

En Yucatán los desafían hasta con el clavadista Rommel Pacheco. En Puebla ponen en riesgo al alcalde Eduardo Rivera quien cuenta con buenos números para competir. En Veracruz dejan fuera a Julen Rementería. En Guanajuato vulneran la campaña. En la CD-MX abren puerta a la duda. Puede ser Enrique de la Madrid, un priista,

y no Taboada, el panista convenido. Pueden apuntar a Lía Limón quien coincide más con Gálvez.

¿Qué le pasó al PAN? De nuevo perdió el programa, le ganó el pragmatismo. Y de repente, le tomaron las manos, los controles, los dispositivos, los circuitos, aquellos que no eran dirigentes sino asesores, que eran donadores y no consejeros, amigos pero no militantes. Y comenzaron a darles órdenes, instrucciones, maneras de comportarse y vestirse.

¿Qué le pasó al PAN? Quizás entregó su esencia. Que no es poco.

Los mítines que le arma el PRI a Xóchitl Gálvez son floridos, nutridos, estridentes, festivos. Los mítines que arma el PAN son desnutridos.

El PRI al parecer hizo su apuesta. Cedió todo el escenario a la candidatura presidencial para el PAN y reservó para sus fuerzas el Legislativo en un entendido derrotista y pragmático. Anima, echa porras, inflama, pero defiende su cuota. A mí, mis timbres.

El PRD es el más cómodo con la candidatura de Xóchitl Gálvez. Habla como ellos, camina como ellos, se viste como ellos, se equivoca como ellos

Y por ahí aprovecha para revivir. Al final es una candidata de alianza donde todos tienen derechos para opinar y decidir.







## "Zedillo y Calderón arriesgaron la democracia"

Critica Sheinbaum a expresidentes; nosotros defendemos al pueblo, dice

#### ALBERTO MORALES

-nacion@eluniversal.com.mx

Por segundo día consecutivo, la coordinadora nacional de defensa de la transformación morenista, Claudia Sheinbaum, arremetió contra los expresidentes Ernesto Zedillo y Felipe Calderón, al señalar que pusieron en riesgo la democracia del país.

"Que no venga a decir Zedillo o Calderón que está

en riesgo la democracia, ¡ellos pusieron en riesgo la democracia! Nosotros con nuestro gobierno y con el gobierno de México defendemos la democracia!", aseguró la virtual candidata presidencial de Morena.

En un evento con militantes de Morena, en Tultepec, Estado de México, al que asistió la gobernadora Delfina Gómez, abajo del templete —para evitar sanciones del INE—, la exjefa de Go-



Claudia Sheinbaum

bierno de la Ciudad de México afirmó que el movimiento que encabeza lucha por el bienestar del pueblo, defiende la democracia y las libertades.

Antes, Sheinbaum Pardo recordó que en el sexenio de Ernesto Zedillo ocurrió el llamado "error de diciembre" y la deuda privada de los banqueros la hizo pública con el Fobaproa, que le iba a costar a los mexicanos 125 mil millones de pesos. ●



La Jornada Sección: Política 2023-11-06 05:09:17

158 cm2

Página: 10 \$34,259.08

1/1

#### **EN 2018 "EL PUEBLO DESPERTÓ"**

## Sheinbaum expone a los "malos gobiernos" desde Salinas hasta Peña

IAVIER SALINAS CESÁREC

CORRESPONSAL TULTEPEC, MEX.

Ante cientos de militantes, Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, hizo un recuento de los "malos gobiernos" de los ex presidentes Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

Expuso que con Salinas de Gortari se privatizaron más de 500 empresas que eran de los mexicanos, "y cuando terminó su mandato se decía que México era un país desarrollado, pero nos mintieron y vino una profunda crisis económica en 1994 que profundizó la desigualdad".

Con Zedillo, agregó, "se dio el Fobaproa, que nos está costando más de 3 billones de pesos, porque decidió rescatar a los de arriba, los bancos, y no a los deudores, a los de abajo; además de privatizar los ferrocarriles nacionales".

La morenista afirmó que en el sexenio de Fox se explotaban más de 3 millones de barriles de petróleo diarios "y no vimos el recurso, no hay una sola obra que rememorar y sólo se le recuerda por el intento de desafuero de Andrés Manuel López Obrador".

En cuanto a Felipe Calderón, indicó, se inventó una guerra contra el narcotráfico que dejó muerte, miseria, deuda, corrupción y desaparecidos. Y en el sexenio de Peña Nieto hubo más corrupción y privatizaciones en México.

"Que no venga a decirnos (Ernesto) Zedillo o (Felipe) Calderón que está en riesgo la democracia, ellos pusieron en riesgo la democracia y nosotros con nuestro movimiento la defendemos", aseguró Sheinbaum.

Subrayó que en 2018 el pueblo despertó, votó por López Obrador y cambió la historia del país; se acabó la corrupción, se crearon programas sociales en beneficio del pueblo, "que clama por que continúe la 4T en la vida pública de México" y por eso ella ganará las elecciones

el próximo año.

La ex jefa de Gobierno de la capital sostuvo que el movimiento que encabeza el presidente López Obrador ha avanzado mucho y va a seguir porque se lucha por el bienestar, la democracia y las libertades.

Consideró que la disyuntiva del próximo año será si se regresa al pasado o se camina con la transformación del pueblo de México, pero se dijo confiada de que será esto último, pues "el pueblo ya despertó".



Excélsior Sección: Nacional 2023-11-06 03:28:52

347 cm2

Página: 6 \$21,173.41

1/2

### SE REGISTRARÁ EL 12 DE NOVIEMBRE

# Samuel se anota por Presidencia

#### **EL GOBERNADOR**

afirmó que quiere replicar lo bueno que se hizo en Nuevo León; persiste disputa con el Congreso local por quién lo relevará

lo relevará nacional todo lo bueno que ha

logrado en esta entidad.

El mandatario encabezó ayer domingo un evento en el DIF Capullos en donde develó una placa por el 200 aniversario de Nuevo León y cerró su discurso con una pregunta que dejó ver su determinación de lanzarse como candidato a

la Presidencia de la nación.

"Yo le tengo una pregunta a los niños y a las niñas, porque el gabinete ya sé la respuesta, ¿quieren que Mariana lleve Capullos a todo México? Entonces, vamos por la presidencia de la República, Marianis. Vamos a darle con todo para que lo que hemos logrado en Nuevo León lo podamos replicar en todo México", señaló

La semana pasada, el secretario general de Gobierno, Javier Navarro, reveló que García dejaría su cargo como mandatario del estado el 12 de noviembre, para participar en el proceso interno de su partido Movimiento Ciudadano con vistas a la Presidencia de la República. Lo anterior a pesar de que el Congreso de Nuevo León le autorizó una licencia para separarse del cargo, pero con fecha del 2 de diciembre de 2023 al 2 de junio de 2024.

Sin embargo, su retiro contaría como ausencia, ya que no requiere permiso del Legislativo porque es menor a los 30 días.

#### CHOQUE

El ejecutivo y el Congreso local han estado enfrentados por la persona que se quedará a cargo del despacho en su ausencia, ya que mientras Samuel García nombró al secretario general de Gobierno, Javier Navarro, los diputados designaron como gobernador interino a Arturo Salinas.

#### POR ARACELY GARZA

Corresponsal nacional@gimm.com.mv

MONTERREY.— En una breve entrevista, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, confirmó su registró como aspirante de Movimiento Ciudadano a la presidencia de la República, el 12 de noviembre.

Al término de un evento realizado este domingo, el mandatario del estado confirmó su registro en la fecha señalada por las reglas de su partido a los aspirantes a dicho puesto de elección popular.

"El 12 de noviembre en Movimiento Ciudadano los invitamos ya al registro oficial", dijo.

Sin embargo, el jefe del Ejecutivo estatal no respondió si en esa fecha se separará de la gubernatura del estado.

"Ya está todo listo para registrarnos el día 12", mencionó.

#### **PREVIO**

Antes, García confirmó que sí irá por la Presidencia de la República para replicar a nivel



Excélsior Sección: Nacional 2023-11-06 03:28:52

347 cm2

Página: 6 \$21,173.41

2/2

En su discurso, García no dijo cuándo se separaría de su cargo; sin embargo, de acuerdo con las reglas de su partido tiene hasta el 12 de noviembre para registrarse como aspirante.

En caso de que el emecista ganara la candidatura presidencial de su partido, entonces sí tendría que hacer valida la licencia que le otorgó el Congreso, pero se mantendría la disputa de quién sería el encargado del despacho.



El 12 de noviembre en Movimiento Ciudadano los invitamos ya al registro oficial."

#### SAMUEL GARCÍA

GOBERNADOR DE NUEVO LEÓN



Foto: Especial

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, dijo que ya está todo listo para su registro.



#### Protección militar

Teniente coronel Fonseca, nueva "sombra" de Claudia JOSÉ ANTONIO BELMONT - PAG. 4



Con 30 años de servicio, el militar fue seleccionado entre ocho candidatos para liderar el equipo que resguarda a la aspirante presidencial durante sus recorridos

## **Seguridad**

# Teniente coronel Fonseca, nueva "sombra" de Claudia

#### Reportaje

JOSÉ ANTONIO BELMONT

a "sombra" de Claudia Sheinbaum tiene nombre, apellido y hasta grado: teniente coronel Mario Fonseca, militar asignado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para encabezar el equipo que resguarda a la aspirante presidencial de Morena en sus recorridos por el país.

Con 30 años de servicio en el Ejército, el teniente coronel Fonseca fue seleccionado por la dependencia entre ocho candidatos para liderar el operativo de seguridad para la aspirante presidencial de la llamada 4T.

Este fin de semana, el militar de 46 años cumplió un mes como la sombra de Claudia Sheinbaum, luego de que el 4 de octubre comenzó con el resguardo de la aspirante presidencial en Chilpancingo, Guerrero.

Desde entonces, Fonseca sigue de cerca a Sheinbaum, ya sea en lugares abiertos o cerrados, en actos públicos o privados, al bajar del avión en los aeropuertos o en vehículos por carretera.

Cuando la aspirante presidencial de Morena concluye sus reuniones o actos públicos, el militar la sigue hasta el automóvil en que se traslade en ese momento y, en ocasiones, incluso debe ir a un lado del vehículo de la exjefa de Gobierno por varios minutos hasta que sus simpatizantes terminan de saludarla, tomarse selfis o ha-

cerle alguna petición.

Cual si fuera miembro de la Ayudantía del presidente Andrés Manuel López Obrador, el teniente coronel también recibe sobres o papeles con alguna solicitud o denuncia que le hacen a Sheinbaum militantes partidistas o simpatizantes.

El militar, quien en tres años puede ascender de rango, incluso ha tenido que subirse al templete para cumplir su labor de resguardo, pues la gente se arremolina en torno a la virtual candidata a la Presidencia de la 4T.

El equipo que encabeza Fonseca es de unos siete elementos del Ejército, quienes portan audífonos y un radio para tener comunicación permanente antes, durante y después de los actos públicos, principalmente.

Ese resguardo del Ejército se suma al que ya tenía la aspirante presidencial de Morena integrado por un grupo de cinco voluntarios encabezados por Beatriz Olivares, quien fuera directora general del Instituto de la Juventud de Ciudad de México.

Además, una mujer, de nombre Mayte, y un hombre, Alejandro, acompañan a Claudia Sheinbaum: ella, además de resguardar, como la Ayudantía del presidente López Obrador, recibe la documentación que le quieren entregar a la aspirante presidencial, mientras que él está enfocado en temas de protección y apoyo en organización.

#### La propuesta

El pasado 25 de septiembre, el

Presidente anunció que la Sedena ofreció protección a quienes se perfilan como candidatas presidenciales para los comicios del año entrante, tanto de la 4T, en el caso de Claudia Sheinbaum, como de la oposición, en el de Xóchitl Gálvez.

"Se les planteó que tenemos la obligación de ofrecerles protección, vigilancia", explicó durante su conferencia mañanera en Palacio Nacional.

Un par de días después, Sheinbaum se reunió con el general secretario Luis Cresencio Sandoval, a quien le pidió que el resguardo de seguridad "fuera algo sencillo y que no me impidiera estar cerca de la gente".

"Ya ven cómo somos, nos gusta estar cerca de la gente, no queremos estar alejados, entonces acordamos que me iba a hacer una propuesta en términos realmente de una vigilancia cuando vamos a algunos lugares, no pegada a nosotros, sino en general de una vigilancia del lugar.

"Una vigilancia general, digamos, no esto que era de los políticos anteriores, donde iba un político y estaba pegado ahí una persona que cuidaba, que normalmente tenía nombre de guarura; no se trata de eso o que el Ejército esté ahí para que no podamos estar cerca de la gente, no, sino a lo mejor en algún lugar en donde podamos tener alguna vigilancia", explicó.

Días después, cuando inició este operativo de seguridad en-





cabezado por el teniente coronel Fonseca, Sheinbaum volvió a referirse al tema: "Lo que nos propusieron es que ellos, particularmente cuando vamos en carreteras o en ciertos lugares, puedan estar vigilando de lejos; en realidad es una vigilancia a todos los que estamos en el lugar.

Cual si fuera miembro de la Ayudantía de AMLO, recibe peticiones que van dirigidas a la ex mandataria



El escolta junto a la exjefa de Gobierno de CdMx en un evento en Silao, Guanajuato. J.A. BELMONT



# DEFIENDE LA 4T DESDE EL ESTADO DE MÉXICO

## Que siga la transformación en México: Claudia Sheinbaum

nte militantes de Morena mexiquenses, Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, aseveró que la 4T es un movimiento social que con ayuda del pueblo ha logrado mejorar las condiciones de vida de los mexicanos; sin embargo, destacó que aún hay trabajo por hacer para resarcir los daños hechos en el pasado.

"Hemos avanzado mucho y vamos a seguir avanzando porque nosotros luchamos por el bienestar, por la democracia, por las libertades, que no vengan a decir Zedillo y Calderón que está en riesgo la democracia, ellos pusieron en riesgo la democracia, nosotros con nuestro movimiento y el pueblo de México defendemos la democracia en nuestro país. Que siga habiendo transformación en México, ese es el clamor popular", puntualizó.

En su mensaje, hizo un breve resumen de las consecuencias que dejó el neoliberalismo en México en manos de personajes como Ernesto Zedillo o Felipe Calderón, quienes incrementaron las desigualdades entre la población, las cuales han logrado disminuir con programas sociales.

"Se acabó la corrupción en nuestro país, esa corrupción de arriba que tanto daño nos hacía y hoy hay recursos para destinarlos al pueblo de México", subrayó.

Al respecto, destacó que solo fortaleciendo la Cuarta Transformación será posible garantizar que los mexicanos puedan tener acceso a los derechos universales, lo que calificó como uno de los grandes obietivos de la 4T.

"Vamos a seguir consolidando los derechos del pueblo de México, el acceso a la educación pública, el acceso a la salud, el acceso a la vivienda, algo que es muy pedido en el Estado de México el acceso a un transporte público digno", comentó.



"Yo gané la encuesta para seguir transformando nuestro país desde abajo", destacó la aspirante a la presidencia de México en 2024.







CONTRASEÑA



@Conejocedillo

## Las opciones de Marcelo Ebrard

ras desaparecer unos días de la escena visible de la política mexicana, Marcelo Ebrard —que se fue de vacaciones a Europa a pensar— a su regreso dará a conocer su postura sobre su situación en algún momento de esta semana. Postergando el anuncio ha ganado tiempo para no tomar la decisión por venir 'con el estómago', como pareció —a muchos—la primera vez.

¿Cuánto vale Marcelo Ebrard? Ya lo sabremos. Tendrá que definir su estrate-

gia el 12 de noviembre para aparecer en las boletas electorales de las elecciones presidenciales del próximo año, o no.

Las variantes o narrativas políticas que ya se están manejando: la primera, definirse respecto de su permanencia en Morenao indicar si siempre sí va abuscar la candidatura con Movimiento Ciudadano (MC), para encender un nuevo conflicto—ahora con Samuel García—ante la posibilidad de que quede de nuevo en un penoso segundo lugar.

Otro par de escenarios: irse con el Frente Amplio por

México (PAN, PRI y PRD) para coordinar la campaña de Xóchilt Gálvez, que difícilmente aceptaría, o...

se mueve que le andarían ofreciendo la candidatura presidencial para defenestrar a una cada día menosvisible y menos atractiva Xóchitl Gálvez, en un enroque de última hora donde él fuera por 'la grande' y ella como candidata a Ciudad de México; jugada atrevida, pero factible. En dado caso las 'operaciones cicatriz' para la propia Xóchitl o con

Santiago Taboada —que hasta ahora es el

más firme para CdMx— tendría que ser más que quirúrgica, robótica.

Encualquiera de los primeros escenarios, queda claro que Marcelo ayudaría a la oposición a ganar escaños en las cámaras con un segundo o tercer lugar, lejos de una candidata Claudia Sheinbaum que arranca su candidatura en Morena y aliados con el gobierno de 23 de las 32 entidades del país.

La cuarta opción, quizá la más segura, pudiera ser la de quedarse en Morena como coordinador del Senado, siendo su

> propio jefe, con la posibilidad de poner gobernadores, de decidir qué iniciativas pasan y teniendo contacto con todas las fuerzas políticas de este país, evi-

tando acaso pasar en el recuento de los hechos como ese 'gran traidor' al que el gobierno en turno no perdonaría jamás.

#### Palabras clave

Una alternativa más que a nadie se le habrá ocurrido, salvo a Ebrard: generarse, otra vez, un nuevo partido o fuerza política. Ya se sabe el caminito.

Ayudaría a la oposición a ganar escaños en ambas cámaras

